

En situación difícil

Lo que ha dado en llamarse "el caso Volio" ha creado en la Cámara una situación bien difícil.

De un lado está el imperio de la Constitución que señala los motivos por los cuales se pierden las credenciales, y de otro el sentimentalismo ambiente y el compañerismo que no quisiera privar de honores a un colega visitado por la desgracia.

En el Congreso hay dos tendencias: la una de conceder licencia indefinida al General Volio con goce de su sueldo, basada en motivos de salud, y la otra de cancelar las credenciales de tal diputado y designado a la Presidencia, apoyada en los dictámenes de facultativos de gran renombre.

¿Cuál de esas tendencias triunfará? He allí la dificultad, porque como en la Cámara de todo se hace política, una de las agrupaciones quiere atraerse las simpatías del reformismo, sin importarle un comino la Carta Magna.

Nosotros, que no estamos cegados por intereses de bandera, vemos las cosas desde el punto legal, y si lamentamos mucho que un hombre de la talla moral del General Jorge Volio se encuentre sumido en dolencia perturbadora que lo obligue a someterse a un tratamiento especial en el extranjero; nosotros, que sentimos por su distinguido hermano el Licenciado don Arturo Volio un alto aprecio, tanto como el que sentimos por toda la familia distinguida, debemos inclinarnos ante el mandato de la ley que dispone la cancelación de las credenciales del General como diputado y como designado.

Hacer otra cosa, sería irrespetar los dictámenes de la ciencia médica que lo incapacitan para el desempeño de los cargos, y echarse abiertamente contra la ley que rige en la materia, sentando para lo porvenir un funesto precedente, como sería el de que, por cuestiones de conveniencias políticas, se desatendieran los dictámenes facultativos.

No nos oponemos a que dentro del terreno del compañerismo se otorguen facilidades para que el enfermo recupere su salud, pero entre eso y desatender los mandatos imperiosos de la Constitución, hay su enorme diferencia.

Hemos querido emitir nuestra opinión franca en el asunto, no sin lamentar de corazón que el General Jorge Volio se encuentre bajo el peso de una dolencia como la que le aqueja, y lo inhabilita para el ejercicio de cargos que ha merecido.

De otro lado, si no se le declara irresponsable de los sucesos de Liberia, se le habría de aplicar la ley que pena todo movimiento sedicioso, y entonces, no solo perdería las credenciales sino que se vería envuelto en un proceso criminal y esto sería todavía peor.

Una gran novedad

Algunos diarios josefinos han llenado columnas tras columnas, relatando como nuevo el suceso bastante antiguo, de la cremación de un cadáver en el caserío de Coyote; el asesinato de un sujeto, las fechorías del prófugo Chiruta, de todo lo cual se ocuparon los mismos diarios en su oportunidad.

Por cierto que en ese entonces, el Segundo Comandante de Policía, realizó una labor meritoria capturando la banda de apaches que mero deaba por los intrincados vericuetos de Coyote, trayendo a Puntarenas presos a todos los malhechores que sembraban el pánico en los apartados rincones.

Lo que pasa es que el señor Juez del Crimen ha fallado ya el proceso y remitiéndolo a la Corte o Sala de Apelaciones, en donde los reporteros de los diarios josefinos, han sacado los datos que sirven a sus lectores como si se tratara de un plato de pescado fresco.

Renovación de pensiones

Dentro del presente trimestre los favorecidos por el Estado con pensiones, deben renovar sus pedimentos al que acompañarán los atestados que demuestren la necesidad de recibir tales pensiones, para que sean acordadas. Esta disposición del Ministerio respectivo tiende a impedir que bajo el nombre de un agraciado, otros cobren pensiones.

El que no llene los requisitos antes mencionados, no gozará de la pensión al iniciarse el año próximo.

Se dan 15 colones

al que me devuelva una gema de oro con mi monograma, que perdí entre La Eureka y mi casa.

LEÓN GUERRA

La canción de moda

VALENCIA

Deseosas algunas de las bellas lectoras de "El Heraldito" formar un cuaderno de las canciones modernas más en boga, nos han solicitado que obtengamos la letra de dichas canciones y las demos a la publicidad, procurando sujetarnos cuanto más sea posible al original.

Si una petición de tal naturaleza viene de una encantadora enemiga, no hay, por frío y apático que se sea, quien la nie-

gue, y como los que trabajamos en "El Heraldito", ni fríos ni apáticos somos, razón de más hay para complacer a las bellas porteñas.

La canción Valencia se canta con varias letras, todas ellas muy bonitas, pero hemos querido tomar la que enseguida publicamos, del rollo de la piana que funciona en La Eureka, propiedad del amigo don Pedro Segares.

La canción es así:

Valencia! Son tus noches aromadas
Como tálamo de amor.
Valencia! Pues saturan de hononadas
Sus naranjos siempre en flor!
Valencia! Son tus mágicas mujeres
Más alegres que un cantar;
Valencia! y en sus labios los placeres
De un edén hacen soñar!
En mi España la que triunfa
Con claros rayos de sol
Y derrocha esplendorosa
Fuego abrasador.
Su cielo es divina turquesa
Que canta el poeta;
Es tierra de grande belleza
Emporio de amor.

(La canción se repite al terminar la última estrofa.)

Reos para San Lucas

Ayer fué remitida al presidio una nueva remesa de penados a quienes los señores Jueces del Crimen han sentenciado a distintas penas por delitos. De la capital vinieron con la custodia del caso diecinueve reos y de aquí se le agregaron tres a la remesa, de modo que han ingresado veintidos individuos más.

Patronato Escolar en Manzanillo

Ha quedado ya formado el Patronato Escolar del distrito de Manzanillo, según lo comunica al señor Secretario de Educación el señor Inspector de Escuelas de la Provincia, don Manuel Obando Valdés.

Componen el patronato las personas siguientes:

Presidente: don David Vargas.

Secretaría: señorita Zoila Rojas.

Tesorero: don Edmundo Simula.

Vocales: señores Ernesto Díaz, Bernardino Montero, Juan Campos, Claudio Díaz, Francisco Solís y Liborio Aguilar.

Impuesto que va a cobrarse

Hay una infinidad de aceras en malísimo estado, y la tarifa municipal tiene establecido un impuesto progresivo de veinte céntimos por metro que pagarán todos los dueños de casas cuyas aceras no estén en buenas condiciones. Ya se han dado instrucciones a la oficina encargada de los cobros para aplicar el aumento a los desobedientes, de conformidad con la lista que se les ha remitido. Todo por no acatar las disposiciones de la Agencia Principal de Policía.

Encuentro macabro

Los comisarios de Juan de León, al cruzar los caseríos de Arlo y río Congo, se encontraron con el cadáver de un individuo que no han podido reconocer. Dieron aviso al Agente de Policía del barrio quien marchó a hacer las averiguaciones. El cuerpo tenía al lado una escopeta y ceñido al cinto un revólver. Los comisarios que dieron el parte, creen que se trata de un asesinato.

Esperamos más detalles para comunicarlos a los lectores de "El Heraldito".

Atenciones a un Ministro

Anteayer fué invitado a un paseo a la isla de San Lucas, el honorable Mr. Roy T. Davis, Ministro de los Estados Unidos en Costa Rica. La invitación la hizo el Sr. Gobernador don Alberto Delgado, y fué aceptada, marchando a San Lucas, las distinguidas señoras de Davis; de Purdy y de Delgado, y los caballeros Davis y Delgado. Todas las atenciones que se deben al honorable señor Ministro y a sus acompañantes les guardó el señor Delgado, y al regresar de la isla, fueron galantemente invitadas a almorzar a bordo del vapor City of San Francisco, todos los paseantes.

Mr. y Mrs. Davis, por la tarde, correspondieron a la lantería del señor Gobernador invitándole a él y a su señora esposa, como también a Mrs. Purdy, a una comida en el Hotel Europa.

En la mañana de ayer marcharon para San José Mr. y Mrs. Davis, habiendo ido muchas personas a despedirles en la estación.

LOS HIJOS DE PARIS

Esta película que debería llamarse con más propiedad, "el sacrificio de una novia", pasará por el lienzo del Sun Yat Sen, la noche del próximo domingo.

Dejando a un lado la belleza de los paisajes para referirnos tan sólo al argumento, hay que decir que es de un maravilloso sentimentalismo femenino. En efecto, se trata de un joven de humilde cuna pero en la actualidad perteneciente a la aristocracia, que se enamora de una virtuosa y bella obrerita, a cuyos amores se opone el padre del joven quien pretende casarle con una mujer de más elevada esfera social, y aunque ésta ama al joven, comprendiendo que el corazón de éste pertenece a otra, busca la manera de no estorbar la felicidad del hombre a quien pensó entregarse.

Esta abnegación, este sacrificio de amor, tiene su correspondiente premio. ¿Cuál será bella lectora?

Este romance es muy digno de ser apreciado por las enseñanzas que contiene.

ALFREDO MOYA

Teléfono 981 Apartado 698

SAN JOSE

Se hace cargo de vender en comisión: Arroz, Frijoles, Maíz, Manteca, Queso, etc.etc.

CIGARRILLOS CHESTERFIELD

— AGENTES —

LIMON TRADING COMPANY

IMPORTACION

OFICINAS:

EXPORTACION

Limón - San José - Puntarenas

JEFATURA DE LANCHAS NACIONALES

PUNTARENAS, C. R.

OFICINA EN EL MUELLE DEL ESTERO

La lancha nacional SANTA ROSA, que hará el servicio de cabotaje a Dominical, Boca Zacate, El Pozo, Puerto Jiménez y Coto, zarpando de Puntarenas los días 3 y 18 de cada mes, no embarcará, ni permitirá que se retire del Muelle del Estero, carga, si antes no se paga el valor del flete. Los pasajes, tanto de ida, como de regreso, deben pagarse al contado. Ninguna persona podrá embarcarse en estado de ebriedad.

MARIO JIMENEZ
Jefe de Lanchas Nacionales

FABRICA DE HIELO

“LA RIOJA”

Para pedidos, dirigirse a «La Eureka» en Puntarenas y en la Hacienda LA RIOJA a
FEDERICO APESTEGUI

EL CIGARRILLO ARDON X

El más sabroso por su gusto invariable

J. D. ARDON

SAN JOSE

Una ganga

Contando con un aserradero bien montado, ofrezco al público maderas aserradas o en block, de cedro amargo y pochote, de todas dimensiones. — Especialidad en cedro amargo bien seco y de jaspe para ebanistería. Dirección:

JUAN LIPPI

Los Angeles de Tilarán.

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

CERVECERIA TRAUBE

siendo nuestros activo agente en ese puerto
Macedonio Esquivel
San José, 10. de Setiembre de 1917.

Macht de foot - ball

El próximo 12 de octubre jugará un match de foot ball el club de sport Maravilla, dedicado a la Corporación Municipal. El Ayuntamiento ha comisionado a los regidores Castillo, Quesada y Espinosa para que lo representen en el juego.

Mercedes de Enriquez

avisa a su numerosa clientela que para el día de finados tiene un extenso y variado surtido de flores, coronas, anclas, almohadones, nombres, cruces, liras, & &.

Haga sus encargos con tiempo.

Subsecretaría de Higiene y Salubridad

Servicio de Asistencia Pública

Los trabajos de este servicio se harán conforme el siguiente plan:

Exámenes de heces: Lunes, Martes, Jueves y Sábado de 7 a. m. a 12 m.

Toma de muestras para reacción Bordet Wasserman: Miércoles y Viernes de 2 a 4 p.m.

Clínica Antivenérea: Miércoles y Viernes de 7 a 11 a.m.

Otros exámenes: Horas y días hábiles no comprendidos en los anteriores.

T. von Bülow
Jefe del Laboratorio

Fábrica de hielo “La Rioja”

— AVISO —

Las órdenes por hielo se recibirán en «La Eureka», la víspera hasta las tres de la tarde.

LA EMPRESA

Anúnciese

en

El Heraldo

Almacén de Muebles

-- DE --

Fernando Asch

30 AÑOS DE ESTABLECIDO ES SUFICIENTE PARA GARANTIZAR

El surtido mas grande y los precios mas bajos

Pie de Cuesta de Moras; antes M. Campos y Hno. y Jorge Morales Bejarano

San José — — — Costa Rica

NUEVA PANADERIA

Desde el 7 de los corrientes se ha restablecido la elaboración de PAN, de la antigua y acreditada panadería de Sing Chang & Co. suspendida por consecuencia del último incendio.

Los procedimientos más modernos y el aseo más absoluto serán la característica de la Panadería, que estará a cargo de la misma persona que regentaba la de Sing Chang.

Se atienden las órdenes que se hagan, y a la clientela se le garantiza la buena calidad del artículo.

Enrique Rodriguez

DENTISTA

Despacha en su oficina frente a “El Heraldo”

MANUEL BURGOS

compra y vende maderas de todas clases

TACK QUING LUNG CÓ

Almacén de abariles
Importación directa
Gerente, Gil Con

Apartado No 72. Puntarenas. Teléfono No 3

LA REINA

Fábrica de refrescos gaseosos y siropes de todas clases, elaborados con agua filtrada sistema Pasteur y con las mejores ecencias europeas importadas directamente.

— Depósito constante de la renombra cerveza TRAUBE —

RENOVACION CONSTANTE

MACEDONIO ESQUIVEL

Propietario.

Puntarenas Enero, 1923.

MAN CHONG SING

GRAN DEPOSITO DE HARINA DE LAS MEJORES CLASES

— LOS MAS BAJOS PRECIOS DE LA PLAZA —

Avísamos a nuestros estimables clientes y al público en general que provisionalmente hemos establecido nuestros negocios en la casa comercial llamada HOP SING, situada en la esquina del muellecito, en la misma acera que queda la ferretería de don Héctor Esquivel.

En ese local atenderemos todas las órdenes que se nos quieran dar, con la misma prontitud y esmero que siempre lo hemos hecho, pues allí tendremos

nuestros depósitos de mercaderías mientras no esté listo el nuevo local que construiremos en el mismo lugar donde teníamos antes nuestros almacenes.

JOSE CHEN APUY & C.

Puntarenas, Marzo de 1925.

TEATRO SUN YAT SEN

DOMINGO 10

MATINEE: La divertida Serie en dos noches

LOS PIRATAS DE ORO

Por la noche, la obra que sorprendió a París mismo:

Los Hijos de París



París, corazón y cerebro del Mundo. El Arco del Triunfo, símbolo de sus glorias.

Esta es la bellísima super-producción francesa que pasará por la pantalla del SUN YAT SEN la noche del Domingo y que de seguro sorprenderá al público que concorra a admirarla, por su argumento, lujo y belleza.

LA EMPRESA GARANTIZA EL EXITO

El trabajo de la cloaca del cuartel

Casi está al terminarse el trabajo de la cloaca en la sección destinada a la cárcel. Diez inodoros se han colocado con sus correspondientes conexiones, tanques sépticos y demás anexos. Se han hecho también reparaciones en la azotea de la cárcel, tapando hendiduras que permitían el filtramiento de las aguas lluvias, y causaban grandes perjuicios a los reclusos. Las condiciones sanitarias de éstos, tienen que experimentar un cambio favorable con la instalación de los nuevos servicios confiados a la pericia del señor don Alejandro Torres.

Ahora se ha comenzado a hacer el trabajo en el departamento del cuartel, en condiciones iguales, y dentro de muy poco tiempo las obras estarán terminadas totalmente.

Ayer estuvo el señor Gobernador de la Provincia, señor Delgado, a inspeccionar esos trabajos, habiendo dictado las medidas que juzgó oportunas para la mejor ejecución.

MENTHOLATUM

Remedio rápido

y seguro

para dolor

de cabeza

resfriados

catarros

neuralgia

eczema

golpes

contusiones

Calmante

muy

eficaz

Para la capilla de Pueblo Nuevo

Ya dimos la noticia de que Pueblo Nuevo, el barrio de las industrias, populoso y activo, tendrá su ermita, y es esa una verdad. En ello están interesados todos los vecinos que cuentan con el auxilio precioso del filántropo Mr. James Dagan.

Ha intervenido en esto, con sorprendente buen éxito, doña Amparo de Zaldón. La distinguida dama se avocó con Mr. Dagan, le hizo ver la conveniencia de construir la capilla, y Mr. Dagan secundó los nobles empeños ofreciendo ceder para ello el terreno necesario.

Por manera, pues, que lo principal está conseguido. Lo demás vendrá por sí solo, si el vecindario no desmaya.

Junta que no se pudo instalar

La Junta Electoral Principal de Manzanillo no se ha instalado porque todos sus miembros se han ausentado del lugar, excepción hecha del señor Pedro Blanco. El señor Agente Principal de Policía lo ha informado así al superior para que haga las reposiciones necesarias y poder dar cumplimiento a las disposiciones de la ley.

Vendo

mis propiedades de Puntarenas con facilidades de pago.

FILOMENA V. DE SARAVIA

Entenderse en esta ciudad con Pablo Angulo Roger y en San José con Bernardo Saravia.

POSTAL

A la señorita M. L. R. J.

Por qué tanta inclemencia a mi alma que te adora?
por qué tu indiferencia oh niña encantadora..?

Mis ojos te han hablado,
han dicho que te adoran,
han dicho que te quieren,
que siempre te han amado..!

Por qué no los escuchas,
mi Virgen soñadora?
¡Oh mi égida triunfante!
¡Oh hija de la aurora!

No has visto que mi pecho,
palpita al contemplarte..?
no has visto de cariño,
latir mi corazón..?

Sabed que mis placeres,
condénsanse ya en nada
pues huyen y se esfuman
como tú, mi adorada,

Raf. Armando Rodríguez

Punt. Stbre 1926.

¿ES USTED VÍCTIMA DEL ESTREÑIMIENTO?

EL estreñimiento es el peor enemigo de la buena salud. Cuando los intestinos funcionan con pereza, las impurezas de los desechos del cuerpo se multiplican rápidamente y la sangre se emponzoña.



Para gozar de radiante salud y tener buen apetito, cada día debe haber un movimiento natural y completo de los intestinos. De otro modo, los venenos que circulan libremente en la sangre son pronto la causa de peligrosas consecuencias. Tendrá usted dolores de cabeza, gas en el estómago, mal aliento, lengua saburrosa y una sensación de somnolencia, fastidio y depresión. Tendrá escaso apetito, usted no dormirá bien y se sentirá bilioso al levantarse cada mañana.

Las Píldoras Antibiliosas de Doan son un eficiente regulador de las funciones de los intestinos e hígado. No contienen ni contienen ingredientes peligrosos para la salud o que formen hábito. Son muy recomendadas por quienes las usan, para estimular la torpeza del hígado, acideces, gas y malestar después de las comidas. No permita que el estreñimiento lo mantenga hecho un desgraciado. Regule sus intestinos con este laxativo de acción suave y natural.

PILDORAS ANTIBILIOSAS DE DOAN
De venta en todas las Boticas

POR FIN, ALGO ES ALGO

Siempre hemos anotado la escasez de útiles y de mobiliario que hay en ciertas oficinas del puerto, por más que ellas sean de suma importancia, y nos hemos cansado de pedir que se les provea de todo aquello mas indispensable, sin lograr que se atiendan las indicaciones.

Pero como la justicia se abre paso, anteayer que nos acercamos al despacho de la Segunda Alcaldía nos alegró la vista un nuevo reloj colgado de la pared, reponiendo el vejesterio afónico y cansado, como que cada media hora se paraba.

Dicen, quienes conocen el reloj que ha sido repuesto, que tiene la edad de Matusalém. Y puede que así sea, me reciendo por consiguiente la pensión por sus dilatados ser vicios...

Impidiendo el cumplimiento de una orden

Por disposición del señor Alcalde del Cantón de Orofina, se embargó un maizal sembrado en terrenos del señor Agustín Viquez de Esparta, y se depositó lo sembrado en el señor Fidel González Burgos. Llegado el momento de la recolecta, González Burgos recogió el maíz para entregarlo a la autoridad, pero el señor Viquez se ha opuesto a que se saque, alegando que la milpa está en su terreno.

Esto ha originado un incidente entre el dueño del terreno y el señor Alcalde de Orofina, quien ha solicitado el auxilio del señor Gobernador de la Provincia para que impida a Viquez las responsabilidades en que incurre con su oposición.

Anuncie Ud. en EL HERALDO

AVISO

COMPRO MADERAS de todas clases

OSCAR LIZANO

Hablando de

VITAMINAS

Estas se encuentran solamente en alimentos en su forma natural—nunca en forma de drogas. Sí, Vitaminas abundan en el verdadero aceite de hígado de bacalao como se elabora en la

EMULSIÓN de SCOTT

Pero en forma de droga, ¡Bah! es un absurdo. Pregúntele a su médico.



Para fortalecerse tome EMULSIÓN de SCOTT. La Original y Legítima.